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Ao quarto dia do mês de setembro de dois mil e dezessete reuniu-se o 

Conselho de Administração do Fundo Único de Previdência Social do Estado do 

Rio de Janeiro – Rioprevidência – na sua sede, à Rua da Quitanda, número 

cento e seis, terceiro andar, com a presença de onze membros, conforme lista 

de presença anexa. Verificada a presença de quórum, instalou-se a Reunião, 

presidida pelo conselheiro José Roberto Portugal Compasso, vice-presidente do 

Conselho, e secretariada pelo representante do Rioprevidência, conselheiro 

Reges Moisés dos Santos. A pauta desta reunião, encaminhada previamente 

aos Conselheiros, foi a seguinte: Deliberação. Item Um. Aprovação do 

Plano Anual de Investimento (PAI). Informes. Item Um. 

Acompanhamento da operação de securitização de Royalties e 

Participações Especiais. Item Dois. Fluxo de caixa do Rioprevidência. 

Item Três. Evolução dos Benefícios Previdenciários e COMPREV. Item 

Quatro. Acompanhamento da Auditoria de Benefícios. Item Cinco. 

Apresentação do percentual da taxa administrativa. Item Seis. 

Centralização de Aposentadoria. O conselheiro José Roberto Portugal 

Compasso, vice-presidente do CONAD, iniciou a reunião agradecendo a 

presença dos demais Conselheiros e, após as considerações iniciais, passou a 

palavra ao diretor-presidente do Rioprevidência, conselheiro Reges Moisés dos 

Santos, que apresentou o Item Um da pauta de Deliberação. O diretor-

presidente do Rioprevidência exibiu o enquadramento dos investimentos e os 

limites dos fundos financeiro e previdenciário, e apontou que a proposta para o 

exercício de dois mil e dezoito é a manutenção das ações realizadas em dois mil 

e dezessete. O item foi colocado em votação e os conselheiros presentes 

aprovaram o Plano Anual de Investimentos – PAI para o exercício de dois mil e 

dezoito. Passou-se ao Item Um da pauta de Informes. O conselheiro Reges 

dos Santos esclareceu que as negociações com o Banco do Brasil e com os 
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investidores para a realização de uma nova emissão de títulos ainda estão em 

curso, e que os títulos estão sendo negociados no mercado secundário com 

valor acima do valor de face, o que demonstra a melhora na percepção ao risco 

do investidor quanto à estrutura da operação. O conselheiro Luiz Cláudio 

Fernandes Lourenço Gomes pediu a palavra e disse que o secretário Estadual 

de Fazenda e Planejamento, conselheiro Gustavo de Oliveira Barbosa, pediu 

para que fosse dado informe relacionado à operação de captação de recursos: 

segundo o conselheiro, a operação faz parte do regime de recuperação fiscal do 

Estado do Rio de Janeiro, que está sendo assinado. O conselheiro Luiz Cláudio 

Gomes lembrou que o Estado realiza hoje três grandes operações que fazem 

parte desse plano: a primeira, já realizada, foi a venda da folha de pagamento 

dos servidores ao Banco Bradesco; a segunda seria uma operação de crédito no 

que só poderá ser feita após a sanção do presidente da República na legislação 

que trata do regime de recuperação fiscal; e a terceira grande operação seria a 

emissão e/ou desaceleração da estrutura da operação de captação de recursos 

pela da cessão de royalties e participações especiais. O conselheiro Luiz Cláudio 

Gomes lembrou que hoje ocorre a aceleração na estrutura da operação, e que 

essa terceira grande operação, já em tratativas com as instituições financeiras 

e com os investidores. O conselheiro Luiz Cláudio Gomes informou que os 

títulos têm sido bem precificados, uma vez que o Rioprevidência consegue 

honrar os pagamentos, que são favorecidos pelo preço do petróleo, e que essa 

operação será baseada em economicidade. Item Dois. O diretor-presidente do 

Rioprevidência apresentou gráfico com o fluxo de caixa do fundo financeiro, 

deficitário, e com o do fundo previdenciário, superavitário. O conselheiro Mauro 

da Silva Thomaz perguntou se já foi recuperado o valor que fora arrestado do 

fundo previdenciário. O conselheiro Luiz Cláudio Gomes informou que o Tesouro 

Estadual ainda não teve condições de devolver ao Rioprevidência esse valor. O 
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conselheiro Reges dos Santos informou que o Certificado de Regularidade 

Previdenciária do Rioprevidência vencerá no dia vinte e sete de setembro, mas 

que já está pronto para ser renovado, uma vez que o Fundo está regular e o 

Tesouro Estadual tem repassado as contribuições, faltando somente o valor que 

fora arrestado. Item Três. O conselheiro Reges dos Santos exibiu a evolução 

da quantidade de pensionistas do Fundo, que em julho deste ano totalizou 

oitenta e nove mil quinhentos e oitenta e oito beneficiários, o que equivale a 

uma redução de zero vírgula quarenta e cinco por cento em relação ao mesmo 

período do ano anterior. Com relação à quantidade de pensões, o diretor-

presidente do Rioprevidência esclareceu que o Fundo é responsável pela gestão 

de sessenta e nove mil seiscentos e oitenta e nove pensões, as quais podem se 

desdobrar em vencimentos de um ou mais pensionistas. O conselheiro Reges 

dos Santos informou que a folha de benefícios de pensão atingiu o valor de 

trezentos e trinta e cinco milhões de reais em julho de dois mil e dezessete, e 

passou aos dados das aposentadorias: cento e cinquenta e sete mil oitocentos e 

dezoito eram aposentados provenientes do Executivo; seis mil cento e vinte e 

quatro eram do Tribunal de Justiça do Estado; novecentos e trinta e seis eram 

vinculados ao Tribunal de Contas do Estado; seiscentos e noventa e quatro 

eram aposentados da Assembleia Legislativa; e quatrocentos e quarenta e oito 

eram originários do Ministério Público do Estado; totalizando cento e sessenta e 

seis mil e vinte servidores inativos, o equivalente a uma folha de pagamentos 

mensal de um bilhão e trinta milhões de reais. O diretor-presidente do 

Rioprevidência informou que a folha total de benefícios, que inclui os 

pagamentos de inativos e de pensionistas, alcançou o valor de um bilhão 

trezentos e sessenta e cinco milhões sessenta e três mil seiscentos e nove reais 

e quarenta e oito centavos. Com relação à compensação previdenciária, de 

acordo com o conselheiro Reges dos Santos, são encaminhados ao INSS 
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mensalmente cerca de quatrocentos requerimentos de compensação 

previdenciária. No entanto, no período de janeiro a julho de dois mil e 

dezessete foram aprovados pelo INSS quinhentos e sessenta e dois 

requerimentos, devido a questões internas daquele órgão. O diretor-presidente 

do Rioprevidência passou à evolução dos servidores no plano previdenciário, 

que alcançou dezoito mil setecentos e vinte e oito contribuintes em julho. O 

conselheiro Reges dos Santos informou que apenas nove vírgula cinco por 

cento dos servidores alocados no plano previdenciário participam da RJPrev. 

Item Quatro. O diretor-presidente do Rioprevidência apontou que desde o ano 

de dois mil e doze até julho deste ano, a auditoria de benefícios da folha de 

pensão alcançou uma economia de um bilhão quinhentos e trinta e nove 

milhões e oitocentos mil reais, o equivalente a trinta e cinco milhões e 

quatrocentos mil reais por mês. Item Cinco. O conselheiro Reges dos Santos 

apresentou os limites da taxa de administração baseados na folha bruta dos 

planos financeiro e previdenciário. O diretor-presidente do Rioprevidência 

apontou que apesar de a taxa de administração da autarquia ser de um vírgula 

quinze por cento, a despesa administrativa não ultrapassa esse limite, 

tampouco o limite de dois por cento previsto em lei. No entanto, mesmo não 

ultrapassando este limite de um vírgula quinze por cento, a mudança para dois 

por cento do limite de despesa projetado estaria de acordo com a legislação, 

segundo o conselheiro Reges dos Santos. O diretor-presidente do 

Rioprevidência apresentou, ainda, as despesas obrigatórias com PIS/PASEP e as 

despesas administrativas do Fundo. Item Seis. O conselheiro Reges dos 

Santos informou que o início do processo de centralização de aposentadoria 

pelo Rioprevidência está previsto para o dia vinte e nove de novembro, que 

deverá ser realizado inicialmente com quinze órgãos do Poder Executivo, 

visando a uma padronização. Nada mais havendo a tratar, a sessão foi 
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encerrada pelo vice-presidente do Conselho de Administração, conselheiro José 

Roberto Portugal Compasso, e eu, Reges Moisés dos Santos, lavrei a presente 

ata, que segue assinada pelo vice-presidente e por todos os conselheiros 

presentes. 

 

José Roberto Portugal Compasso 
Representante do Tribunal de Justiça 

Vice-Presidente do Conselho de Administração 
 
 
 
 

Reges Moisés dos Santos 
Diretor-Presidente do Rioprevidência  

 
 
 
 

Luiz Cláudio Fernandes Lourenço Gomes  
Subsecretário de Estado de Fazenda e Planejamento 

 
 
 
 

Leonardo da Cunha e Silva Espíndola Dias 
Procurador-Geral do Estado 

 
 
 
 

Francisco Messias Neto 
Substituto do Defensor Público Geral do Estado 
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CONTINUAÇÃO DAS ASSINATURAS DOS PRESENTES NA 74ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 
ADMINISTRAÇÃO, REALIZADA EM 4 DE SETEMBRO DE 2017. 

 
 
 
 

Pedro Paulo Marinho de Barros 
Representante do Ministério Público 

 
 
 

Marcia Correia Hollanda 
Representante dos Segurados do Tribunal de Justiça 

 
 
 

Nestor Lima de Andrade 
Representante do TCE 

 
 
 

Mauro da Silva Thomaz 
Representante dos Segurados do TCE 

 
 
 

Luciano Oliveira Mattos de Souza  
Representante dos Segurados do Ministério Público 

 
 
 

Wilma de Souza Leal 
Representante dos Segurados do Legislativo 


